

SERVICE
DE PRESSE
ÉDITIONS
ALBIN MICHEL



I EN LIBRAIRIE
29 SEPTEMBRE 2022



Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour
Devenus orphelins, ils ont dit non à la fatalité
Roman Malo et Catherine Siguret

I LE LIVRE

Quand on a l'amour, on peut retourner le destin, même social. En témoigne l'histoire très émouvante de la famille Malo racontée par son aîné Roman, sous la plume de Catherine Siguret. Au fil de cet ouvrage ***Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour***, le jeune homme relate le courage et la force de sa mère, Natacha, qui sait tricher pour rire de la misère et surtout, donner à ses enfants l'espoir de s'en sortir. Au fond d'une France rurale oubliée, auprès d'un conjoint dépassé, elle les fait grandir en leur serinant : « Apprenez sans relâche et vous pourrez réaliser vos rêves ». Mais en août 2021, alors que Roman a 25 ans, Morgane 20 ans et Yonah 13 ans, leur début de réussite est remis en question : leur mère succombe à un cancer fulgurant.

Le défi des aînés : **faire échapper leur petite sœur aux services sociaux**. Ils en ont fait le serment à leur mère sur son lit de mort. Mais comment, alors qu'ils n'ont même pas de quoi payer les frais d'obsèques ? Faire une croix sur leurs études serait renier leur seul héritage : le début de leur ascension sociale. C'est une salutaire cagnotte lancée par la compagne de Roman, relayée par la presse et les réseaux sociaux qui va leur permettre de sauver Yonah : **100 000 euros récoltés grâce à un mouvement de solidarité nationale**. La juge a placé Yonah sous la tutelle de Morgane et Roman, leur permettant d'honorer leur promesse autant que l'amour reçu.



Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour
Devenus orphelins, ils ont dit non à la fatalité
Roman Malo et Catherine Siguret

Ce **témoignage poignant est un message d'espoir** : le **destin social existe**, mais nul n'y est condamné. Loin du pathos, Roman Malo analyse finement les mécanismes sociaux et ressorts psychiques qui engendrent la précarité et qui l'entretiennent. Au-delà de la saga familiale entre des personnages hauts en couleurs et attachants de fragilité, décrits avec une autodérision formidable, l'ouvrage offre un **formidable éclairage sur le combat sociétal des enfants parentalisés** entre des adultes bancals, comme sur le sort oublié d'**orphelins précaires**. Le portrait d'une France oubliée aussi, que l'on n'entend pas et qui souffre en silence.

Le serment des enfants Malo, reportage diffusé sur France 2 le 3 avril 2022, a réuni 3 millions de téléspectateurs, entre autres échos médiatiques. La famille Malo a déjà trouvé sa place dans le cœur de très nombreux Français.

Roman, Morgane, et Manon, la compagne de Roman, ont créé l'**association Pré-care.fr**, par solidarité avec les autres jeunes orphelins. Cette association contribue à faire connaître cette précarité silencieuse en France et ses répercussions, et ainsi mobiliser les pouvoirs publics et les bonnes volontés.

| LES AUTEURS

Roman est le fils aîné de la famille Malo. Psychologue clinicien, il est également **doctorant en psychologie clinique**. *Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour* est son premier ouvrage.

Écrivaine, scénariste et journaliste, Catherine Siguret a signé près de quatre-vingt livres en son nom ou pour le compte de personnalités ou anonymes. Plume spécialisée dans les récits-témoignages, elle a su avec brio mettre des mots sur l'histoire de la famille Malo.

240 pages | 19,90 €

| CONTACT PRESSE | Virginie Giraudier | 06 85 21 68 16 | virginie.giraudier@13attaches.com